

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**ANA LILIA RIVERA: “¡CLARO QUE NO!, MALÚ MICHER, NO SE VA DE MORENA”; GISELA MORALES: SCJN, VIGILA RESPETO A LA CONSTITUCIÓN**

Algo raro sucede en grupos parlamentarios que tiene Morena en el Congreso de la Unión; votaciones de mayoría simple, 251 diputados y 65 senadores, se aprobaron de panzazo, en dictámenes de extinción de Fideicomisos en el Poder Judicial y en Ley de Ingresos de la Federación, para el ejercicio fiscal 2024, cuando se entiende que son el grupo mayor.

¡Vamos pues!, ni porque esos votos incluyen a los de sus “carnales” del PT-Verde, las votaciones en esos asuntos de trascendencia nacional e internacional, no sobrepasaron 70 votos en la sede del Paseo de la Reforma y los 260, en la de avenida Congreso de la Unión, número 66.

Lo que se dice y comenta entre la clase política del partido en el poder y, entre sus adversarios - éstos, lo señalaron en tribuna de ambas Cámaras cuando se discutieron, votaron y aprobaron esos asuntos-, son dos factores que impactan votos en esos temas.

Uno de ellos, que son impopulares y no tienen con qué dar la cara, cuando en sus distritos electorales federales o cabeceras estatales, militantes de Morena, reclamen cancelación de esos Fideicomisos; o que el régimen de Andrés Manuel López Obrador, de qué sirve que les da precario apoyo económico cada dos meses, si ya deben por adelantado 126 mil pesos en deuda por 2 billones de pesos que deja su gobierno al 30 de septiembre del siguiente año.

2 bdp, aclaramos, en el último año de López Obrador.



Otro, es que entre los actores políticos del partido que fundó visión de Andrés Manuel López Obrador, hay resentimiento, desacuerdo y molestia, por el estilo personal que el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, impuso en el proceso interno, para designar candidata presidencial; la manera en que defenestraron de ese ensayo siniestro, a Marcelo Ebrard.

Además, hay legisladores que se la jugaron con Ricardo Monreal Ávila y Adán Augusto López Hernández, como el coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro, Ignacio Mier, quien -abusado el político de Puebla-, prendió dos veladoras, para quedar con “sana cercanía” y “por si las moscas”, con dos de ellos: ex titular en Segob o ex canciller.

Hoy, de manera vergonzante, hay que decirlo, acata lineamientos políticos de Claudia Sheinbaum; Ignacio Mier y su primo, el senador con licencia, Alejandro Armenta, aspiran al gobierno de Puebla, capítulo en el que se dan con todo lo que tienen a su alcance; con más prudencia y oficio, el ex presidente del Senado, en alusiones a su pariente diputado.

Ese contexto, polarizó voto en mayoría de las iniciativas que promovió el coordinador de Morena en San Lázaro, extinción de Fideicomisos en el Poder Judicial y el proyecto que presentó el titular de SHCP a presidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, pasado 8 de septiembre, Ley de Ingresos de la Federación para ejercicio fiscal 2024.

Y deserciones de legisladores en Morena al PRI-PAN.

Adela Ramos Juárez, se opuso a distribución de libros de texto gratuitos, por su contenido ideológico y moral; y senadora de Campeche, Cecilia Margarita Sánchez García, ahora priista, pero desde que llegó al Senado, fustigó cacicazgo en el sindicato petrolero, como aquí señalamos entiendo y forma, y buscó competir para la dirigencia, pero “ysq”, optó por salomónica decisión en esa central de trabajadores, que se haga a un lado el finado Carlos Romero Deschamps y, en su lugar, lo suceda ¡el tesorero del sindicato!, ex senador y diputado del PRI, Ricardo Aldana Prieto.



División es notoria entre clase política de Morena, donde sus actores, observan cómo ofrecen candidaturas a PT-Verde, cuando ellos, son mayoría y, la verdad, mantienen con vida y prerrogativas públicas, millonarias, a partidos que dirigen por los siglos de los siglos, el diputado Alberto Anaya Gutiérrez y binomio, Jorge Emilio González Martínez y el senador, Manuel Velasco Coello.

Todo ello, tuvo resonancia en un caso más, antenoche, en la sesión ordinaria del Senado, cuando discusión, debate, votación y aprobación de Minuta en Ley de Ingresos de la Federación.

Cuando combativa senadora de Guanajuato, Martha Lucía Micher Camarena -leal a su amigo, Marcelo Ebrard- fiel a su militancia en PRD y su “transformación” en Morena, llegó a límite, al pedir palabra para exigir respeto a bancada mayor -porque en dos ocasiones, acusó su correligionario, Alejandro Rojas Díaz Durán-, en tuit, el adversario del PAN, Gustavo Madero Muñoz, los llamó “marranos”, por votar iniciativas como extinción de Fideicomisos en Poder Judicial y LIF-2024.

Como la presidenta en mesa directiva, Ana Lilia Rivera Rivera, no le dio la palabra, desde su escaño, Malú Micher, se molestó y allí mismo, públicamente, renunció a Morena, sin que valieran vanos intentos de su compañera de escaño y de partido, Minerva Citlalli Hernández Mora, quien la invitó a serenarse, pero la combativa guanajuatense, mostró furia que guardaba, recogió documentos de su escaño y abandonó el salón de sesiones.

Ayer, conciliadora, presidenta en mesa directiva, ya sin el mal carácter que denotó antenoche, cuando no dio palabra a su correligionaria y compañera de curul, aclaró malos entendidos de esa, álgida sesión, en la que negó la voz a Malú Micher, marcelista.

-“¡Miren!, desde la mesa, uno está pendiente de todos, y si alguien levanta la mano y no prende el micrófono y veo las luces verdes, yo estoy atenta a dónde estoy viendo que hay mayor movimiento. Entonces, resulta que pidió la palabra y yo no ví que ella levantó la mano”.

-“Termina el tiempo del orador que estaba en ese momento que era el senador Gustavo Madero y, cuando ella entrega sus reservas y se va, Malú, levanta la mano y me dice: es que le estoy pidiendo



la palabra, pero ya había concluido el orador. La mesa directiva había agotado esa etapa del procedimiento”.

-“Entonces le digo: ¡discúlpeme senadora!, ya terminó el tiempo del orador, ya no le puedo dar la palabra y, eso, le generó un gran malestar”.

-“Después, ¡claro!, era un momento álgido, sabemos muy bien cómo es el debate parlamentario y la oposición se dio cuenta y empezó a alentar un malestar que se generó”.

-“Posteriormente, se salió iracunda”.

Senadora de Tlaxcala, puntual en lo que quiso decir, y “por si las moscas”, no la culpen a ella de que por el estilo que pone para conducir la sesión, hubo una deserción más en el grupo mayor que coordina el comité, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar:

-“Pero quiero decirles que, ayer, cuando terminó toda la sesión, acudí con ella; hablamos y platicamos, aclaramos las cosas. Y como lo arreglamos las personas decentes, nos pusimos las dos en paz, y creo que hoy la senadora Malú, estará más tranquila”.

-Empero, eludió mea culpa:

-“Yo, estoy tranquila, porque yo hice lo correcto como presidenta de la mesa”.

-“A veces, nosotros no podemos tener ojos en todos y, cuando están los momentos álgidos de una sesión, hay que entender que siempre las pasiones se desbordan”, justifica.

-“Pero sí, ya se solucionó”, dice optimista, Ana Lilia Rivera.

Malú Micher, ilustra presidenta del Senado, “es una gran compañera, es una constructora de las causas de las mujeres; es una compañera histórica en la lucha de la izquierda y en la democratización de nuestro país”.



-“¡Claro que no!, Malú, tiene un lugar muy especial en la historia de México, en la lucha de las mujeres, pero también en Morena, así es que yo espero que aquí (en Morena), se mantenga”.

-“Y que el momento, cuando decimos cosas enojados, a veces manifestamos algo que no es lo que en realidad queremos. Y yo creo que ese momento ya pasó y Malú se va a quedar con nosotros en Morena”, admite y define.

Ana Lilia Rivera, no quiere que el asunto se mezcle con otros asuntos en la vida político-electoral del país y señala que esos momentos en la vida parlamentaria, o cuando se cambian de una bancada a otra, “pues son momentos de decisiones y de definiciones”.

-“Mi responsabilidad como presidenta de la mesa, es hacer el trabajo que legalmente estoy obligada a cumplir. Las decisiones de militantes o de la disputa política, esa debe quedar fuera”.

-“En esa, yo no puedo decidir ni puedo opinar nada”, afirma.

Hasta el momento, Malú Micher, guarda silencio y de un momento a otro, seguramente, confirma que se queda en Morena... o lo que defina su jefe político, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, próximo miércoles, cuando se espera, el soberbio ex canciller, anuncie a clase política del país, oficial y de oposición, su horizonte político en tiempos de la sucesión.

No falta mucho, porque, diría el senador con licencia, Ricardo Monreal Ávila, los tiempos de la política así son y los de Marcelo Ebrard, amigos y compañeros leales y devotos a su trayectoria, están por conocer nueva ruta o someterse al nefasto y siniestro presidencialismo predominante en México.

¡Vaya!

**EN EL CHACALEO**

Recuerde que este fin de semana, jóvenes creativos y emprendedores de Iztapalapa, los esperan en la decima primera edición de Expo Edición “Monster”, a partir de las 10 a 18:00 horas... Los



visitantes, podrán adquirir productos de mano de obra capitalina, como joyería, ropa, comida, artículos para mascotas y diversos productos que se utilizan en el hogar o como accesorios personales... Previo al fin del horario, habrá rifa al mejor disfraz de los visitantes... ¡Ah!, inevitable, saborear en su paladar, el café “Bautista”, orgánico, origen Veracruz, acompañado de sabrosas empanadas venezolanas... La feria de creativos juveniles se instala en el Parque “Cruz Azul” de la colonia Lomas Estrella, calle Macedonia, esquina Creta... ¡Apoyemos lo hecho en México!... En tiempo y forma, en este espacio, ponderamos estilo personal del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, al dar oportunidad a nuevos rostros de mujeres y hombres, en el noble oficio de la política nacional, desde Morena, para cargos de elección popular o encargos en el gobierno federal. Una de ellas, está en la mesa directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, reiteramos, con nuevo discurso y visión política... Como también criticamos a esos actores políticos, hombres y mujeres que, ¡no se hartan! de ejercer cargos en el Poder Legislativo Federal, local; en el gobierno del estado o en el gabinete presidencial o, de plano, en alguna embajada mexicana... Actores políticos que no dan oportunidad a los jóvenes con preparación en la UNAM, IPN, UAM, Colegio de México, y las instituciones privadas de educación superior... Nada más los quieren para que les carguen sus portafolios, los enlacen con el poder en turno o les lleven asuntos oficiales... No sorprendió entonces, el pasaje de su vida que expresó senadora Ana Lilia Rivera Rivera, durante instalación de la comisión de Asuntos laborales y Previsión Social del Parlamento Latinoamericano: “y, hoy, quiero decirles, además, que, ella no lo sabe, pero yo era una niña cuando ella era candidata a diputada, muy joven”... Palabras que, el que las lee, puede interpretarlas de alguna manera, pero no creemos que en mal sentido, porque la presidenta en mesa directiva, ponderó que Beatriz Paredes Rangel, fue la primer gobernadora en México y la primera presidenta del Parlatino... “Cómo la vida nos une, nos encuentra nos hace parte de historias que se entrelazan hoy, para tratar un tema de tanta trascendencia”, espetó legisladora de Morena a los asistentes en ese evento... Casualidad o coincidencia, también ayer en San Lázaro, en el marco del 70 aniversario del voto de la mujer en México, la Biblioteca Legislativa, con la presencia de la diputada Adriana Bustamante Castellanos,



Morena, presentó el libro “La presencia política de las mujeres en el Legislativo federal de 1955 a 2021. De la invisibilidad a la paridad”... La representante popular del partido en el poder, elocuente en su mensaje: históricamente, se dice que a las mujeres “se nos dio el derecho a votar, pero no nos dieron nada, ya que hubo muchas que lucharon y lograron algo más que el voto, el darnos ciudadanía”... María Vázquez Valdez, directora de la Biblioteca Legislativa en Cámara de Diputados, expuso que el libro “nos muestra una consecución de logros, pero también nos cuestiona para seguir construyendo mejores condiciones de vida para las mujeres”... ¡Enhorabuena!... Por acuerdo en Junta de Coordinación Política que preside el legislador panista, Jorge Romero Herrera, Cámara de Diputados instaló centro de acopio para facilitar apoyo a las poblaciones que afectó el huracán “Otis”, que azotó las costas del Pacífico, madrugada del miércoles pasado y por el huracán “Norma”, en días pasados... “Para dejar en claro nuestra disposición de apoyar en todo aquello que permita a las familias garantizar su seguridad y recuperar su bienestar. En estos momentos de adversidad, recordemos que la unidad y la solidaridad, son nuestros mayores activos, juntos superaremos estos desafíos y reconstruiremos lo que la naturaleza ha arrebatado”... Para analizar y discutir el PEF-2024, ayer, integrantes de la comisión que dictamina gasto público en próximo año, se reunió con el Subsecretario de Egresos de SHCP, Juan Pablo de Botton Falcón, quien explicó el contenido del proyecto: contempla gasto neto total a 9 billones 66 mil 45.8 millones de pesos... Ante integrantes de esa comisión que preside el diputado Erasmo González Robledo, Morena, el funcionario ilustró asunto del Fondo para Desastres Naturales: tiene recursos por más de 17 mil mdp y de esa bolsa, se ejercieron asignaciones a los estados para reconstrucción y recursos que corresponden a situaciones adversas, como bonos catastróficos... Se fortalece el Fonden, dijo, para atender emergencia y reconstrucción; se cuenta con presupuesto, pero realmente a la hora de atender una emergencia, no hay límites. “Vamos a buscar de todas las maneras posible, apoyar a Guerrero”, ofreció... Al cierre del tercer trimestre, informó que se ejercieron 6 mil 511.1 mdp del Fonden. “Entonces, todavía tenemos un monto restante, suficiente. Además de estos fondos, vamos a tener lo que se necesite y lo que se requiera por parte de la población. No hay un límite establecido para



responder ante una emergencia”... ¡Ojalá! y alto funcionario en SHCP, no habló como candidato en campaña: puro choro, dirían los jóvenes... También ante el pleno de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, acudió comisionada presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra Cadena, para exponer necesidades de gasto en próximo año; el Instituto autónomo presenta un monto de mil 168 mdp, lo que representa el 0.01 por ciento del gasto total del gobierno, resaltó la responsable de transparencia en el país... El proyecto de gasto en el INAI para 2024, expuso a los diputados que dictaminan el gasto público, se construyó con atención a principios republicanos de austeridad, racionalidad y un alto sentido de responsabilidad, que se orienta hacia la eficacia y eficiencia institucional... Otro Poder autónomo que acudió ante la misma comisión para presentar su proyecto de presupuesto 2024, fue SCJN... Como se esperaba, representantes de Morena, puyaron a enviados de la Corte; bravatas que vimos y escuchamos durante el debate en el Congreso, para extinguir Fideicomisos en Poder Judicial... Empero, Oficial Mayor de ese Poder, Gisela Morales González, no cayó en la provocación y puntualizó réplica: el Judicial, afirmó, es uno de Los Tres Poderes de la Unión, y su responsabilidad es vigilar el cumplimiento de las leyes federales, así como revisar que los actos de autoridad estén alineados a la Constitución y a los Tratados Internacionales de los que México forma parte. ¡Zas!... Hay que decirlo, los diputados, fueron respetuosos ante el proyecto que presentó la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena, ¡no lapidaron su propuesta, pues!... Pero cuando tocó el turno a la SCJN, los representantes populares de Morena, Erasmo González Robledo, presidente de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y sus compañeros, Hamlet García Almaguer, Reginaldo Sandoval Flores, Ana Elizabeth Ayala Leyva, Justino Eugenio Arriaga Rojas y Juan Ramiro Robledo Ruiz, poco faltó para quemar en leña verde a la representación del Poder Judicial, de no ser por la prudencia, oficio y sensibilidad que mostró la Oficial Mayor de ese Poder autónomo... y su tajante mensaje... Nuestro Correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes Sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaNlopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...